



La corporación municipal quiere lucirse. Nada menos que 4.697.000 de pesetas se gastará estas Navidades en luminosos y fiestas.

Tras el «Cross del Mazapán» en Sonseca y el del «Chocolate» en Quintanar, los atletas esperan el «Cross del Calzado», en Fuensalida, para ponerse las «botas».

Si tan ilustre dama, natural de Esquivias, en lugar de casarse con Miguel de Cervantes lo hace con Jerónimo Ros, el cura le hubiese interrogado: ¿Que si quieres a Ros Catalina?

Los ecologistas piden que el Bernabeu sea declarado «parque natural» para que el «Buitre» siga remontando el vuelo.

Los concejales del CDS suscriben una moción pidiendo que los autobuses urbanos de acceso al Casco Histórico sean gratis. Por su parte, la empresa concesionaria no CE-DE-ESE derecho.

Es lógico que ese «politi-quitillo» tenga más tablas que Kasparov y Karpov juntos; puesto que es carpintero.

La empresa de desratización Corpesa ha preparado cientos de paquetitos de regalo de Navidad para las ratas de Covachuelas. Estos sobrecitos contienen un precioso granulado rojo que será probado por los roedores en una degustación masiva y gratuita.

Aunque alguien ha dicho que la existencia de ratas en este barrio toledano era falsa, una vecina del mismo nos ha mostrado el modo en que estos repugnantes animalitos se han comido el colchón de su casa.

No parece que este muy bien el parque de autobuses públicos de Toledo. El otro día salió ardiendo uno por un calentón, ayer otro vehículo permaneció parado y averiado en la Calle Armas haciendo caótica la circulación, más en un día como «El Martes».

EL HUESO

Han sido colocados trescientos kilos de raticida por el barrio

# Campaña de choque contra las ratas en Covachuelas

María José Muñoz

## Apariciones puntuales

En la mañana de ayer, técnicos de la empresa madrileña CORPESA, especializada en desratización, llevaron a cabo una campaña de choque contra las ratas en el toledano barrio de Covachuelas. El pasado día 11, la citada empresa realizó una inspección por la zona para determinar la existencia de roedores, tal y como demostraban las múltiples y reiteradas quejas de los vecinos del barrio. Los resultados del estudio han llevado consecuentemente a la realización de la campaña de choque citada, en el día de ayer.

Tal y como cita el informe remitido por CORPESA al Ayuntamiento de Toledo, «la inspección fue motivada por los rumores últimamente aparecidos de una invasión de ratas a nivel de calle en dichas barriadas». Como el lector recordará, hace varias semanas, EL DIA DE TOLEDO denunciaba la existencia de ratas en el barrio anteriormente citado, tras hablar con los vecinos afectados y reflejar sus manifestaciones al respecto.

Los técnicos especializados en exterminio de plagas se personaron en los lugares citados y revisaron la red de alcantarillado de la zona, así como jardines, descampados, etc. De la observación, según la empresa, se ha detectado que «no hay en la actualidad evidencia alguna de la presencia de roedores en las bocas de alcantarillado muestreadas. Los indicadores buscados son los habituales, es decir, madrigueras y excrementos, que no se dieron en ninguna boca».

El informe de la empresa continúa diciendo que, en el caso de los excrementos, «no es fiable la observación al haber coincidido ésta con días de intensa lluvia que pueden haber arrastrado dichas muestras». Por otra parte, los técnicos también mantuvieron entrevistas con el vecindario, «encontrándose testimonios sumamente dispares, de los cuales se puede deducir que existió antes del verano presencia de roedores en exteriores, no como un hecho aislado, sino como una suma de apariciones puntuales, aunque precisamos que, en ningún caso, de forma generalizada», afirma CORPESA. La empresa añade en su informe que cabe la posibilidad de que se hayan producido anidaciones de ratas en lugares no accesibles, tales como casas abandonadas, y finaliza diciendo que «en forma alguna existe la grave infestación, aún cuando sí consideramos estas zonas como de riesgo y serán sometidas en lo sucesivo a un más estrecho control».

## Choque

En la campaña de choque que se llevó a cabo en la mañana de ayer, en el barrio de Covachuelas-Antequeruela, se utilizó una cantidad bastante más elevada de raticida que en anteriores ocasiones, concretamente se distribuyó un total de 300 kilos. Posteriormente, se llevará a cabo en la zona un seguimiento mensual de tratamiento y, en un futuro, la campaña de choque se aplicará a toda la ciudad de Toledo. En la actuali-



Un grupo de vecinas del barrio de las Covachuelas, afectadas por el problema de las ratas. (Foto: J. Luis Pérez)



Covachuelas, uno de los barrios más afectados por el tema de las ratas y los malos olores. (Foto: J. Luis Pérez)

dad, el área de Sanidad del Ayuntamiento de Toledo está atendiendo las numerosas y reiteradas quejas efectuadas por los vecinos del barrio.

El delegado de Corpesa ha señalado que existe, entre la gente, una psicología de miedo y repugnancia hacia los citados roedores, lo que hace que el problema se vea aumentado en importancia. La realidad, sin embargo, llega

hasta los límites de que, a una señora, las ratas se le han comido los colchones de su casa. Fuentes del área de Sanidad del Ayuntamiento de Toledo han señalado a este periódico que las razones fundamentales que pueden provocar la aparición de las ratas, son la deficiencia en la construcción, lo que lleva a que los roedores emerjan de las alcantarillas, los vertidos incontrolados de basura y la red de alcantarillado, sucia y deficiente.



**Suban, paguen y hagan gimnasia.** Estos son algunos de los alumnos del Instituto de EE. MM. «Sefarad» de nuestra ciudad momentos antes de tomar el autobús desde el citado centro al polideportivo cubierto «Salto del Caballo» donde reciben su clase de Educación Física tras pagar religiosamente el billete de autobús de su bolsillo. Esta es una nueva dimensión y concepto de la E. Física pública. Lo que decimos. Suban, paguen y hagan su clase de gimnasia. Foto: J.L. Pérez



**«Kiguito», un artista frustrado** Al parecer este frustrado artista que tiene pintados la inmensa mayoría de los buzones de nuestra ciudad, se aburre como una ostra y en lugar de hacer cosas más constructivas emplea su tiempo en dar brochazos sin ton ni son. Seguramente no habrá escrito una carta en su vida. Un consejo a seguir sería que «Kiguito» comprara tarjetas de Navidad y felicite fechas tan entreñables. Foto José Luis Pérez.